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“在这一年里，100位大学生城管真的

成长了。一年里，学会了承担，而担起责

任的过程是痛苦的。因为这 份痛苦，他

们变得自信了。从怯生生跨进城管的大

门，到充分理解了‘人民的城管’的工作和

责任，并为之付出 ，大学生城管在成长中

自信起来。”合肥市城管局局长邓真晓充

分肯定了100名大学生城管的表现。他还

表示，大学生城管的产生，提高了城管队

伍的整体素质，是城市管理的发展方向，

也树立了城管人“活力”、“阳光 ”、“和谐”

的新形象。

合肥大学生城管上岗已一周年

从害羞到从容到自信
2009年7月8日，合肥市100名大学生城管正

式上岗，为合肥的城市管理系统注入新鲜血液。“大

学生城管”也一跃成为媒体报道火热的字眼。一年

过去了，这 100 个 城管新“细胞”成长了还是退缩

了？ 昨日下午，40多名大学生城管齐聚一起，分享1年来无

数的辛酸和自豪。一周五个工作日和双休日、白天黑夜连

轴转的“5+2”、“白+黑”模式，似乎让他们成长和成熟了，就

像其中一位大学生城管所说，心情由郁闷变得平静，最后满

怀希望。胡少殊 实习生 武剑 记者刘欢 文 王婧莹 图

“一年内走穿了三双皮鞋，加上和制服

一起配发的，一共四双鞋让我走遍了辖区大

街小巷。”丁可的一句话让人心生佩服。为

了不遗漏细节和死角，丁可总是徒步走在大

街小巷。1987年出生的丁可，是个重庆小伙

子，去年从贵州大学毕业后，就成了合肥市

蜀山区城管局笔架山街道城管中队的一名

大学生城管。不是安徽人，也不在安徽上

学，为什么来安徽当城管？“因为我女朋友是

安徽人，她提供了这个招考的消息，我决定我

们一起考的。”丁可觉得自己的法律专业，与

城管工作还算对口，就做了应考的决定，只是

女朋友没考上去了马鞍山，“风吹日晒 ，女孩

子做这个工作蛮辛苦的。”忙于工作，丁可没

有时间看望女朋友，“每次都是她来合肥看

我，开始经常吵架 ，心里还蛮愧疚的。”

一年来，丁可一直在城管执法的一线。

虽然有走穿三双鞋的毅力，丁可的心里也打

过退堂鼓。“工作怎么可以琐碎到这种地

步？扫帚和垃圾桶怎么放都有讲究……”跨

进城管大门，前两个月的观察，令丁可开始

怀疑城管工作的意义，“垃圾桶放在柱子前

面和柱子后面怎么就不一样了？”不仅琐碎，

还要在执法过程中遭遇群众的不解和语言

暴力，“前两个月退缩的心情特别强烈。”丁

可说。

可是单位的前辈为丁可做了一次实

验，就把垃圾桶放在柱子前面和后面的状

况进行比较，“垃圾桶放在前面时，只要满

了，街面上就显得特别脏、乱。而放在柱子

后面，桶满了街上看着也整洁。这让我明

白，城管工作的每个细节都有实际意义，都

是一门艺术。”丁可总是微笑着说起自己的

城管经历。

一年的一线执法工作，让丁可渐渐成

长。“现在可以从容应对执法过程中的所有

现象，一方面是自己适应了这个过程，另一

方面是前辈们的影响，让我从一个局外人成

长到独当一面的城管人。”在他的眼里，“城

管人除了有工作的责任心以外，还对这个城

市有着深厚的感情，有些人家境好，没有这

份工资依然可以生活得很好，他们却总在一

线奋战，因为对这座城市有爱，他们才能坚

持下去。”

张馨也是个1987年的大学生城管，现

在负责合肥市庐阳区城管局的宣传工作。

但当初的一线实践让她记忆犹新。去年夏

天，张馨与一批大学生城管，在宿州路太阳

城、步行街一带与流动摊点“较量”。“那时

我刚出校门，还不懂得交流的艺术。当时

就要直接与小摊贩们正面交锋，既害羞也

害怕主动上前去劝阻他们。”张馨说起初当

城管的点滴。可是站在布满流动摊贩的路

面上，“路人抱怨拥堵的时候，自己也发现

客观现象确实需要管理，这才促使自己进

入到城管的角色中 ，而前辈们的指引才让

我渐渐适应了转变的过程。”

相对丁可，张馨却从未退缩。“和其他

大学生城管一起交流工作中受到的委屈，

缓解心情，同事交流经验提升自我。”对于

这一年的总结，张馨用5个字概括：“深刻

的成长”。“再让我去一线，没有害羞，只有

从容。 因为我对城管人有了深刻的认

识，对城管的工作有了全面的认识。”

四双鞋成就独当一面

害羞抵不过现实

学会承担拥有自信

夏季方便食品，你敢大胆吃吗？
记者走访发现：卤菜、凉菜、面包等都还存在着一些问题
日前，省城市民刘女士告诉记者，她在超市购买包装好的水果拼盘

时，看见工作人员把一个已经坏一角的哈密瓜切成了片包装。“看似方便，

其实问题多多啊！”这位市民发出这样的感慨。眼前正是夏季，很多市民

常常喜欢买一些卤菜、凉菜，配菜，那么这些食品的卫生情况如何呢？记者进行了一番走

访，发现夏季食品“花样”还真是不少。 记者 祁琳

7月21日上午9时左右，记者来到省城

蒙城路和沿河路交叉口附近的一家大型超

市。在面包区，记者看到包装好的面包，标

注的生产日期都是当天的，也有少量是前一

天的。但在一处贴着黄纸的“特价区”架子

上，记者注意到架子最上层有两袋散称面

包，小标签上只有价格，一袋上的小标签手

写着“1.7”，另一袋上是“1.4”，除此以外找不

到有关生产日期、保质期、配料的任何字样，

原来特价面包玩的是“三无”包装。

记者在这家超市的蔬菜区看到，约5米

长的展柜里放着已经切割好、配置好的半成

品菜。展柜的后面就是一张操作台、一台用

来给半成品封膜的机器、两盆装满了辣椒、

韭菜的蔬菜盆，一名工作人员正背对着顾客

进行操作。

记者看见，这名操作员正在对青椒灌肉

进行包装，但她并没有佩戴如口罩、手套类

的防护品。记者注意到她把原先包装好的

青椒灌肉包装拆掉，从辣椒里把肉拨出来，

扔进垃圾盆，而后又往辣椒里重新灌肉。“你

们这里配的蔬菜新鲜吗？是不是当天的

啊？”记者问，“不是的，一般是两天换一次。”

这名工作人员告诉记者。

在合肥市阜阳路桥附近的一处菜市

场门口，有很多烤鸭店、凉菜摊位。21日

上午，记者在菜市场的入口处，见到了一

箱“低姿态”的烤鸭。这箱烤鸭放在一块大

约三四十厘米高的立柱上，烤鸭不远处正

是人来人往、车水马龙的马路，盛放烤鸭的

箱子下的路面污水横流，时不时还有苍蝇

在烤鸭上空飞舞。离烤鸭店不远，有几家

并排营业的迎街开放的凉菜摊点，其中一

个摊点面积不过三四平方米大小，台面上

摆放着十来个菜盆，没有任何遮盖，这些

“裸卖”的盆菜里插着用来取食的筷子，该

店的女老板没有戴口罩、手套，一边拿着一

把扇子驱赶虫子，一边招呼着顾客。

针对记者走访遇到的这些问题，记者

咨询了合肥市卫生局的相关负责人，他告

诉记者：“这些问题，并不全是我们卫生部

门的管理范围。涉及到食品质量的，如食

物变质、腐败这样的情况，由卫生部门和

质监部门负责，像菜市场上食品附近的污

水横流这样的情况，那就要要归市容部门

管理。如果发生公共卫生事件，那就是哪

个部门先介入，哪个部门先处理，然后各

部门按职能监管。”而合肥市工商局的一

位负责人告诉记者，“市场上和食品有关

的都是属于质监和卫生部门，餐饮业是属

于卫生部门管理。我们工商只能针对流

通领域内出现的问题进行处理，如果他们

没有达到证件齐全，没有营业执照，我们

是可以处理的。”

特价面包玩“三无”

青椒灌肉忙“换芯”

烤鸭喜欢“低姿态”

多部门各司其职监管

合肥老城区居民有望告别拉闸限电
为提高城区供电能力，合肥市将新建一个220千伏宿州路输变电工程。据悉，该工程是目前安徽省内单机容量最大的电力工程，建成后，合肥市老

城区居民将彻底告别拉闸限电时代。目前该工程已处于试装阶段，本月26日将正式动工，预计明年5月31日投入使用。杨静玉 孙友杰 记者 刘欢


